



Cómo formar tu propia secta cristiana

Por Pepo Toledo

Cómo formar tu propia secta cristiana

Por Pepo Toledo

www.pepotoledo.com

5/10/2024

Imagen de portada: Wikimedia Commons

Contenido

Practica el yoísmo	4
Conviértete en el centro de tu iglesia.....	4
Infunde temor.....	6
Hazle creer a tus seguidores que son pequeños dioses.....	6
Mantén a tu congregación ignorante	7
Ofrece derechos, no obligaciones.....	7
Predica el evangelio de la prosperidad y la salud	8
Predica la palabra permisiva	8
Promete la salvación eterna.....	8
Predica que hablar en lenguas es un tema de salvación	9
Vende emociones	10
Involúcrate en política.....	10
Investiga casos de éxito	11
Reflexiones	11
Lecturas recomendadas.....	13
Referencias.....	14

Practica el yoísmo

Formar una secta cristiana se ha convertido en una forma de tener éxito en la vida y solucionar los problemas económicos de no pocos individuos.

Si ese es tu caso, lo primero que debes hacer es convertirte en la antítesis del apóstol Pablo. Pablo sirvió al Evangelio de Cristo. Tú te vas a servir del Evangelio. Debes tener claros tus objetivos: fama, poder, dinero y sexo.

Si aún no lo eres, debes convertirte en un ególatra. Debes cultivar el culto, la adoración hacia tu persona. Tu mundo debe ser el yo, yo y yo. Mentalízate. Debes creerte el centro del universo. Sólo tus opiniones e intereses importan. Debes ser un yoísta.

El alto concepto de ti mismo te dará una dosis de narcisismo. Ten excesivo cuidado de tu aspecto físico y tu forma de vestir. Contrata a un asesor de imagen y a un modisto. Nunca uses el mismo traje de nuevo. Refuerza estas acciones volviéndote egocéntrico. Debes convertirte en el centro de atención.

Conviértete en el centro de tu iglesia

1 *Pedro* 5.1-6 debe quedar excluido de tus prédicas. Lee lo que dice: 1 Ruego a los ancianos que están entre vosotros, yo anciano también con ellos, y testigo de las aflicciones de Cristo, que soy también participante de la gloria que ha de ser revelada: 2 Apacenta la grey de Dios que está entre vosotros, teniendo cuidado de ella, no por fuerza, sino voluntariamente; no por ganancia deshonestas, sino de un ánimo pronto; 3 Y no como teniendo señorío sobre las heredades del Señor, sino siendo dechados de la grey. 4 Y cuando apareciere el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona incorruptible de gloria. 5 Igualmente, mancebos, sed sujetos a los ancianos; y todos sumisos unos a otros, revestíos de humildad; porque Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes. 6 Humillaos pues bajo la poderosa mano de Dios, para que él os ensalce cuando fuere tiempo.

No te conviene que tus seguidores sepan que en la Iglesia de Cristo no hay jerarquías, que todos somos hermanos. Mucho menos deben saber que debemos humillarnos antes Dios. Tampoco te conviene que te acusen de obtener ganancias deshonestas.

Adicionalmente tus seguidores, que a estas alturas ya debe ser tus admiradores. tampoco deben saber que Dios odia las estructuras piramidales de los nicolaítas (*Apocalipsis* 2.4-6). Tú necesitas una iglesia jerárquica tipo nicolaíta,

para ocupar el puesto de máxima autoridad y premiar a quienes te ayuden con privilegios a expensas de tus seguidores.

Evita la lectura de versículos como *Jeremías 17.5-8*, donde dice que maldito el varón que confía en el hombre y bendito el varón que se fía en Jehová.

Si quieres que tu iglesia tenga muchos seguidores en poco tiempo, adopta el modelo de crecimiento celular de David Cho en su iglesia Yoido Full Gospel Church. Asegúrate de que la células se caractericen por el desarrollo de liderazgos fuertes, con roles que van creciendo jerárquicamente en estructuras piramidales.

Todos querrán ser jefes de célula.

El enfoque en la persona individual de las células será el elemento diferenciador que te hará prosperar en un marco de competencia religiosa. Tus ganancias crecerán exponencialmente.

Debes empoderarte. Debes enseñar que no es Dios, sino el hombre quien da la cobertura espiritual. Inventas que cuando Dios estableció los cinco ministerios, te transfirió su autoridad divina y la potestad de dar cobertura a los hombres (*Efesios 4.11*). Haz creer a tus “ovejas” que, si no te obedecen, están desobedeciendo a Dios mismo, por la autoridad que ha depositado en tu persona. Quien no se sujeta a ti, se rebela contra Dios y queda a merced del diablo. Eso los aterrorizará. Te permitirá establecer una perfecta dictadura espiritual.

Utiliza frases como “tienes que someterte”.

Controla la conducta de tus fieles. Haz que sigan sus redes sociales, diles cómo comportarse, de qué manera vestir. Investiga sus finanzas. Prohíbe las actividades externas a tu iglesia.

Protégete diciéndole a los que te reprenden: “No toques al ungido de Dios” como si fueses el rey Saúl cuando David no lo quiso matar en una cueva (*1 Samuel 24.3-6*). Jamás les digas que cualquier creyente es ungido de Dios por medio de su Espíritu (*1 Juan 2.20*). Sólo tú lo eres. Amenázalos con el fuego eterno si te atacan de cualquier forma.

Enseña que cada iglesia debe tener cobertura de otra. Así cuando establezcas sucursales de tu iglesia mantendrás el poder. Esto incluye, por supuesto, que te entreguen el diezmo de los diezmos. Te enriquecerás aún más.

La piedra angular de la iglesia mencionada en *Efesios 2.20* no debe ser Cristo, debes ser tú. Con todas las argucias aprendidas no te será difícil.

Úngelos a tus seguidores para que crean que les estás compartiendo el poder que te “confirió” Dios.

Monopoliza la información. No le permitas a tus adeptos ir a escuchar la palabra de Dios a otro lado. Diles que eres un pastor celoso, al estilo del Dios celoso de la *Biblia*.

Infunde temor

Manipula a tus seguidores amenazándolos de perder la salvación si no siguen tus enseñanzas.

La práctica más común es anunciarles el fin del mundo. Cada catástrofe natural, huracanes, tsunamis, erupciones volcánicas, sequías, etcétera, anuncia el fin del mundo. También en cada guerra o conflicto entre países.

Conviértete en un insensato profeta escatológico. Haz videos y vende libros con tus profecías. Nunca digas que el día y la hora del fin del mundo, nadie lo sabe, ni siquiera los ángeles en el cielo, ni el Hijo, sino solo el Padre (*Mateo 24.36*).

Tú si lo sabes. No te preocupes si no aciertas. Di que hoy existe la profecía falible. Sólo para poner un ejemplo, en un siglo de existencia la Sociedad Atalaya profetizó el regreso de Cristo en 1914, 1915, 1925, 1635, 1951, 1975, 1986 y 2000. Ahora esperan que el fin del mundo ocurra en el 2033. La gente les sigue creyendo. No te preocupes.

Hazle creer a tus seguidores que son pequeños dioses

En tu congregación, debes hacer una costumbre utilizar las expresiones “Yo soy”, “Yo declaro”, “Yo decreto”, “Yo proclamo”, “Yo confieso” como una fórmula para obtener salud, riquezas y muchas otras cosas.

Retuerce el concepto de que somos hechos a imagen y semejanza de Dios. Predica que Dios creó el mundo a través del poder del decreto y nosotros tenemos ese poder. Hazles creer que podemos materializar lo que decretamos y lo que pensamos. Diles que somos pequeños dioses. Les encantará. Tendrás muchos seguidores y muchos diezmos.

Haz como Diana Cooper y afirma que somos poderosos y debemos pedir y agradecer, pero no suplicar ni sentirnos culpables.

Proponles a tus seguidores declarar y decretar sobre su vida en lugar de humillarte en oración ante Dios. Eso hará que pongan su fe en ti, no en Dios. Dependerán de ti en todo momento.

Si quieres ilustrarte en todas estas técnicas, estudia a los grandes maestros de la manipulación del “Yo soy”: Joseph Prince, Joyce Meyer, Benny Hinn y Joel Osteen. Y, por supuesto, a Keneth Copeland, el maestro de maestros. Libros de Osteen tales como *Yo declaro*, *31 promesas para proclamar sobre su vida* y *El poder del yo soy* te serán muy útiles.

Jamás menciones que Adán y Eva fueron los primeros en caer en el engaño de la serpiente, quisieron ser como dioses (*Génesis* 3.5) y por ello fueron expulsados del paraíso (*Isaías* 14.1-23, *Ezequiel* 28.2-10).

Mantén a tu congregación ignorante

William Seymour, fue pastor afroamericano predicaba en un viejo edificio de la misión Fe apostólica. Era considerado un hombre lleno de Dios, muy espiritual. No era orador y hablaba en lenguaje corriente con sencillez. Lo criticaban por su falta de estudios, pero fue un efectivo líder y emprendedor del famoso avivamiento de la calle Azusa (1906-1909) en Los Ángeles.

Seymour se convirtió en el representante de la gente pobre y marginada.

Sostenía que para ser ministro no se necesitaban estudios sino la unción el Espíritu Santo.

Sigue este ejemplo y acostumbra a tus fieles a que interpreten la palabra por la experiencia en lugar de examinar la experiencia a la luz de las escrituras.

Sustituye el estudio de la *Biblia* por explicaciones basadas en vivencias.

Lanza la consigna “la mucha letra mata, pero el espíritu vivifica” (esto último en relación al bautismo en el Espíritu de Dios). No menciones que esto es contrario a la vida eterna prometida en *Juan* 5.39. Esta frase es una tergiversación de 2 *Corintios* 3.6 que se refiere a la ley de Moisés y el *Antiguo Testamento*, que dice así: “El cual asimismo nos hizo ministros suficientes de un nuevo pacto: no de la letra, mas del espíritu; porque la letra mata, más el espíritu vivifica”. Debes mantener oculta esta verdad.

Mantén ignorante a tu congregación. De esta forma, delegarán su salvación en ti en lo que tú les digas.

Ofrece derechos, no obligaciones

En el *Antiguo Testamento* Dios ofrece a su pueblo multiplicar sus diezmos, ofrendas y primicias (derechos) a cambio de ser obedientes a su palabra (obligaciones). Los derechos están ejemplificados en *Malaquías* 3.10-11 y *Deuteronomio* 28.12; las obligaciones en *Deuteronomio* 28.13 y 2 *Crónicas* 7.14.

No hables de obligaciones, sólo de derechos. Promételes que mientras más diezmos y ofrendas den más van a recibir. Estar endeudado no los exime. Es cuando más tienen que dar para poder pagar la deuda. Contrario a lo que dice Pablo, estar en mala situación económica tampoco es una excusa.

Predica el evangelio de la prosperidad y la salud

Vende un Dios que hace nuestra voluntad y concede nuestros deseos como si fuese un cajero automático. Diles que Cristo vino a ofrecernos salud y prosperidad.

Jamás menciones que en este mundo tendremos aflicción (*Juan 16.33*), pero que debemos confiar en Dios. Puedes perder adeptos.

Presiona a los fieles para hacer compromisos monetarios. En otras palabras, “los endeudas con Dios” a cambio de promesas de riquezas y salud. La deuda te la pagarán a ti.

Si las cosas salen bien, te atribuyes el éxito. Si salen mal, les dices que su falta de fe impidió el milagro. Siempre debes salir en caballo blanco.

Predica la palabra permisiva

Para ganar más y más adeptos y enriquecerte, una de las mejores técnicas que puedes usar es predicar el evangelio *light* (permisivo). Si hablamos en términos comparables con el sistema de justicia, debes hacer énfasis en los derechos del creyente, pero no en sus obligaciones, como ya lo mencionamos. Hazles creer que pueden pecar una y otra vez porque Dios es misericordioso y los perdonará.

Crea una moral relajada en tus seguidores, no importando si arriesgas su salvación. Sus prédicas deben más bien parecer charlas motivacionales.

Debes darles leche espiritual a sus ovejas (*Hebreos 5.12*). Si los confrontan con la palabra se van a otro lado con sus diezmos. Debes mantenerlos como bebés en la palabra. A los feligreses les gusta porque los mantienen en su zona de confort. Todos contentos y el diablo también.

Promete la salvación eterna

La palabra permisiva puede ser llevada a versiones más avanzadas. La seguridad eterna es una doctrina que enseña que los verdaderos creyentes poseen vida eterna basada en el don de la salvación dado por Dios. Cometer pecados graves no les hace perder su salvación ni los separa de Cristo.

Vender salvación y libertinaje al mismo tiempo te dará un éxito rotundo. Es lo que mucha gente quiere oír y practicar.

Debes aprovechar el hecho de que muchos confunden la doctrina de la Seguridad Eterna con la doctrina calvinista de la Perseverancia de los santos, al punto que han llegado a llamar a la doctrina calvinista la doctrina de la Gracia.

En la Seguridad Eterna la salvación está asegurada al ejercer la opción por Cristo no importando cuáles sean las acciones posteriores del creyente, las cuales pueden incluir mantenerse en pecado. No depende de la perseverancia.

En la doctrina de la Perseverancia de los Santos los elegidos perseverarán en la salvación hasta el fin haciendo imposible su apostasía. Oculta esta última parte.

La mayor parte de la gente no estudia, les es más fácil dejarse llevar por el líder. Delegan su salvación. Aprovéchate de eso.

Otra versión de palabra permisiva es la creencia “una vez salvo, siempre salvo”. Con ella puedes justificar los más grandes excesos. Toma ejemplo de sectas que como el Ministerio Creciendo en Gracia, fundada en 1986 por el portorriqueño José Luis de Jesús Miranda. Afirmaba ser Cristo resucitado y también el anticristo. Tuvo bastante éxito.

Para defender las enseñanzas de las doctrinas de la seguridad eterna y una vez salvo siempre salvo, apóyate en *Juan* 10:28-29, que dice así: “28 Y yo les doy vida eterna y no perecerán para siempre, ni nadie las arrebatará de mi mano. 29 Mi Padre que me las dio, mayor que todos es y nadie las puede arrebatar de la mano de mi Padre.” Evita mencionar el (v.27) que inmediatamente antes da la respuesta: “Mis ovejas oyen mi voz, y yo las conozco, y me siguen”. Jesús se refiere a las ovejas obedientes que se sienten seguras con su pastor. Ignorando este verso, podrás mantener el engaño.

Predica que hablar en lenguas es un tema de salvación

Enseña en tus prédicas que la única evidencia de haber recibido el bautismo en el Espíritu de Dios es hablar en lenguas tal y como lo hicieron los apóstoles en el aposento alto el día de Pentecostés (*Hechos* 2.1-4).

Sostén que esta experiencia lleva al creyente a la completa recepción del Espíritu de Dios al recibir a Jesús, como si fuese imperfecta.

En el día de Pentecostés, Los apóstoles salieron y compartieron el evangelio con las multitudes, hablándoles en su propia lengua (*Hechos* 2.1).

No importa si en tu iglesia hablar en lenguas consiste en pronunciar balbuceos incomprensibles. Convince a los creyentes de que es imprescindible que busquen este don, para lo cual deben cumplirse ciertas condiciones preparativas (purificación, oración, adoración), además de la ayuda de otras personas que ya lo recibieron (orar por el iniciado, guiarlo e imponerle manos). Solo así puede ser “completado” el proceso de salvación. Debes ser muy obstinado con este asunto. Diles que no basta recibir el don, sino que hay que retenerlo.

Afirman una y otra vez hasta que crean que quien no habla en lenguas no ha recibido el bautismo del Espíritu de Dios y no es salvo porque esta es la única

evidencia que lo demuestra. Diles que esta experiencia solamente la pueden obtener y mantener en tu iglesia. De esta manera, te estarás adjudicando el monopolio de la salvación.

Vende emociones

Explota el gozo del Espíritu, el cual es un regalo de Dios y llévalo a la exageración.

Acompaña el culto con experiencias espirituales tales como balbucear lenguas ininteligibles, caer al suelo de espaldas, entrar en trance, reírse desenfrenadamente, emitir chillidos, contorsionarse en el suelo como mujeres en trabajo de parto y toda clase de sensacionalismos, en ocasiones desenfrenados.

A la gente le encantará. Andan en busca de experiencias espirituales como si Dios fuese marihuana.

Promueve las caídas en el Espíritu. La mayoría va a colaborar para seguirle el rumbo a los demás. A los que no lo haces empújalos. Ten cuidado de no lastimarlos. Respalda esta experiencia “bíblicamente” con las personas que cayeron al suelo en *Ezequiel 1.28, Daniel 8.17-17, 10.7-9*. No les digas que en estos versos cayeron sobre su rostro en una experiencia única y no hacia atrás repetitivamente.

Convierte el centro de la relación con Dios de tus creyentes en experiencias espirituales. Ponlas por encima de la verdad y de la palabra. Convierte las emociones de cada uno en un ídolo.

Haz sentir importantes a tus adeptos. Dirígete a ellos selectivamente durante el servicio. “Profetiza” sobre ellos enfrente de la congregación. Interrumpe el servicio para imponerles manos. Se convertirán en tus seguidores incondicionales. A la gente le encanta que le den palabra. La buscan como una droga.

Involúcrate en política

Olvídate de que el púlpito es exclusivamente para predicar la palabra de Dios. Utilízalo para hacer alianzas políticas. No le pongas importancia al pasaje en que Jesús le dijo a Poncio Pilatos: “Mi reino no es de este mundo” (*Juan 18.33*).

Satanás le ofreció los reinos de la tierra y su gloria a cambio de que lo adorara (*Mateo 4.8-10*). Jesús rechazó el ofrecimiento diabólico y se fue a la cruz para morir por ti y por mí. Tú si quieres una cuota del poder de este mundo. No la vas a rechazar como lo hizo Jesús. Los políticos se van a acercar a negociar contigo y tú

con ellos. Debes tener una fuerte participación en política y aprender a capitalizar a tus seguidores en votos.

Participa en las campañas políticas y apóyalas con tus instalaciones, invita a los políticos al púlpito con la excusa de orar por ellos. De esa forma, estarás avalando sus actuaciones y tú y ellos obtendrán más votos, más poder y dinero. Participa en los desayunos de oración.

Investiga casos de éxito

Te recomiendo ver el nuevo documental de Netflix titulado “Cómo se convirtieron en líderes de sectas”.

“La serie ofrece una fascinante mirada a los seis sencillos pasos para fundar un culto multitudinario. Sentar las bases, agrandar el rebaño, moldear su forma de pensar, prometer la eternidad, cultivar una buena imagen y alcanzar la inmortalidad son los aspectos esenciales que se exploran en cada episodio.”ⁱ

En esta serie verás ejemplos de líderes de culto históricos que han tenido éxito y podrás aprender de ellos:ⁱⁱ Charles Manson, Jim Jones, Marshall Applewhite, Shoko Asahara y Sun Myung Moon.

En la plataforma de HBO Max podrás ver la serie *Los escándalos de Hillsong*, que revela los secretos de la iglesia de los famosos.ⁱⁱⁱ

Esta iglesia creció como espuma y logró captar a millonarios y famosos. Llegó a tener más de 150,000 miembros. Se caracterizó por escándalos sexuales, corrupción, explotación, agresiones, abusos y pactos de silencio sobre negocios turbios.

Al estudiar estos casos de éxito en la manipulación de las personas, podrás decidir qué tipo de secta quieres tener, qué creencias fanáticas enseñarás, hasta qué extremos llevarás a tus adeptos y qué riesgos implica.

En resumen, tienes que ofrecer más espectáculo y menos servicio. Más ego y menos autonegación. Más lucro y menos generosidad. Más negocio y menos ministerio. Más falsedad y menos verdad.^{iv}

Reflexiones

La *Biblia* es Dios explicándose a sí mismo.

La religión es el hombre explicando a Dios, muchas veces en su provecho.

No le eches la culpa a Dios de lo que hace el hombre.

Después de ver el comportamiento y el éxito de estas sectas negativas, comprendemos porqué dice la *Biblia* que muchos serán los llamados y pocos los escogidos (*Mateo 22.14*).

Una secta se define como un grupo religioso que se aparta de la doctrina que se considera ortodoxa. Es una comunidad cerrada de carácter espiritual, guiada por un líder que ejerce un poder carismático. ^v

De hecho, los primeros cristianos eran considerados una secta por los judíos y por los romanos.

Hay sectas positivas y negativas.

En este estudio nos referimos a sectas negativas, destructivas, que se han desprendido del cristianismo en provecho de sus líderes.

“Los falsos evangelios producen falsos convertidos” (*Proverbios 14.12, Hechos 20.26-27*). “Un evangelio incompleto no salva a nadie.” Licenciado Fernando Solares Solares.

Preguntas para identificar a una secta cristiana negativa:

¿Es el predicador el centro del culto? ¿Tienen doctrinas nuevas? ¿Hacen cosas que no hicieron Jesús ni sus apóstoles? ¿Adoran sólo a Dios? ¿Se dirigen sólo a Dios en el nombre de Jesús? ¿Reconocen que Jesús es la cabeza de la Iglesia? ¿Tienen jerarquía piramidal? ¿Te hacen interpretar la palabra por la experiencia en lugar de examinar la experiencia a la luz de las escrituras? ¿Aceptan que la salvación es por fe en el sacrificio de Cristo o por experiencias como hablar en lenguas? ¿Le piden las cosas a Dios en el nombre de Jesús o declaran y decretan lo que quieren como si fuesen dioses? ¿Se enfocan egoístamente en dinero y salud? ¿Te hablan de derechos y no de obligaciones? ¿Se enfocan en las emociones y las hacen doctrina? ¿Predican como motivadores palabra permisiva? ¿Ofrecen la salvación eterna con libertinaje? ¿El pastor dice que Dios le transfirió su autoridad divina y la potestad de dar cobertura a los hombres? ¿Te amenazan diciéndote “no toques al ungido de Dios”? ¿Te dicen “tienes que someterte”? ¿Te infunden temor de perder tu alma si no sigues tus enseñanzas? ¿Se creen profetas? ¿La iglesia se involucra en política?

Resumiendo, una Iglesia apegada a la palabra enseña a sus fieles a enfocarse en Cristo con ayuda su Espíritu para llegar a Dios. Cristo es el medio, el Espíritu la ayuda y Dios el fin.

Lecturas recomendadas

Idolatría hoy: "Yo soy", "Yo declaro" y "Yo decreto" por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/44454423/Idolatr%C3%ADa_hoy_Yo_soy_Yo_declaro_y_Yo_decreto_por_Pepo_Toledo

Yo soy, yo decreto por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/43889858/Yo_soy_yo_decreto_por_Pepo_Toledo

El poder de la palabra - Dios a nuestras ordenes por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/47129441/El_poder_de_la_palabra_Dios_a_nuestras_ordenes_por_Pepo_Toledo

Antecedentes del pentecostalismo por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/47127261/Antecedentes_del_pentecostalismo_por_Pepo_Toledo

El gobierno de la Iglesia - La cabeza es Cristo por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/44993690/El_gobierno_de_la_Iglesia_La_cabeza_es_Cristo_por_Pepo_Toledo_Libro_electr%C3%B3nico

La palabra permisiva o evangelio "light" por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/49295152/La_palabra_permisiva_o_evangelio_light_por_Pepo_Toledo

Hablar en lenguas como única evidencia de haber recibido al Espíritu de Dios por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/47248082/Hablar_en_lenguas_como_%C3%BAnica_evidencia_de_haber_recibido_al_Esp%C3%ADritu_de_Dios_por_Pepo_Toledo

Entre Dios y el César – Adorando a Satanás por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/105368225/Entre_Dios_y_el_C%C3%A9sar_Adorando_a_Satan%C3%A1s_por_Pepo_Toledo

Enfoque emocional en cultos cristianos por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/47129906/Enfoque_emocional_en_cultos_cristianos_por_Pepo_Toledo

Salud, prosperidad y fe por Pepo Toledo

https://www.academia.edu/44822848/Salud_prosperidad_y_fe_por_Pepo_Toledo

Evangelio de la prosperidad egocéntrico por Pepo Toledo

Referencias

© Esa obra está bajo licencia Creative Commons. El texto puede ser compartido libremente citando la fuente.

A menos que se indique lo contrario, todos los versículos usados en este estudio son de la *Biblia* versión *Reina-Valera Antigua* (RVA), escrita en español de la época. No le sorprenda al lector encontrar palabras que sin cambiar su significado ahora se escriben con variantes. Todo ello en favor de usar la versión más fiel posible, libre de derechos de autor.

ⁱ <https://www.esquirelat.com/entretenimiento/netflix-te-ensena-a-crear-tu-propia-secta-en-seis-sencillos-pasos>

ⁱⁱ <https://www.mundiaro.com/cineseries/articulo/netflix/como-convirtieron-lideres-sectas-nuevo-documental-netflix/20230730091558006470.html>

ⁱⁱⁱ <https://www.eltiempo.com/cultura/cine-y-tv/los-escandalos-de-hillsong-serie-revela-secretos-de-iglesia-de-famosos-736304>

^{iv} Lic. Luis Fernando Solares Solares, Pastor General de la Iglesia Jesucristo la Familia de Dios

^v https://www.google.com/search?q=que+es+una+secta&rlz=1C1GIVA_enGT900GT900&oq=que+es+una+secta&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUyCQgAEEUYORiABDIHCAEQABiABDIHCAIQABiABDIKCAMQABjHAXiABDIHCAQQABiABDIHCAUQABiABDIHCAYQABiABDIHCACQABiABDIICAgQABgWGB4yCAgJEAAyFhge0gEINTc3NWowajeoAgCwAgA&sourceid=chrome&ie=UTF-8